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Miércoles 28 de junio de 2023. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: 24 Horas, La Jornada, Excélsior, Reforma, Diario Imagen, La Prensa, El Universal, Ovaciones. 

 
Metanfetaminas acaparan la mitad de atenciones por adicciones: Salud/24 Horas  
El Gobierno de México reconoció que casi la mitad de las atenciones por adicciones son resultado del consumo de 
metanfetaminas. Durante La Mañanera, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, reportó el estatus de consumo de 
drogas en el país. “Más del 46% de las personas que son atendidas por adicciones tienen como droga de impacto las 
metanfetaminas, seguidas del alcohol, seguidas de marihuana”, indicó. Esto, durante el informe semanal que presenta 
López-Gatell referente al combate y prevención de las adicciones entre los jóvenes mexicanos. Sobre el abuso de las 
metanfetaminas, el subsecretario detalló que en el país se ha propagado el consumo de dicha sustancia desde 2013.   
 
La SSA aplicará la vacuna Patria en octubre/La Jornada, Excélsior, Reforma  
Con la incorporación de la vacuna de COVID en el cuadro básico de inmunización que determinó el Consejo Nacional de 
Salud para el Bienestar la semana pasada, el gobierno federal ya tiene identificado el principal proveedor de dosis para ser 
aplicadas a partir de octubre, en un esquema similar al de la influenza. Aunque en principio, en función de que avance su 
aprobación oficial, la vacuna Patria podría comenzar a aplicarse este año para complementar las que se adquieran. Así lo 
informó el subsecretario de Salud, de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell, sostuvo que, muy probablemente, para 
octubre, cuando empiece el nuevo periodo de vacunación, será Patria una parte de las dosis aplicadas. Recordó que el 
biológico mexicano está en etapa de análisis y aprobación por la Cofepris.   
  
La conducta suicida entre jóvenes subió 67% en la pandemia/La Jornada  
La conducta suicida en adolescentes sigue en aumento en México. Durante la pandemia de COVID, subió 67 %, mientras la 
prevalencia entre adultos creció 3 % en 20 años, reveló la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2022. Los investigadores 
califican de preocupante el incremento en los jóvenes “porque sugiere un cambio generacional, pues para cuando los 
adolescentes sean adultos, la diferencia entre sus prevalencias y las de las generaciones anteriores va a ser aún mayor”. De 
quienes intentaron quitarse la vida, 13.6 % requirió hospitalización, señala la investigación realizada por el Instituto 
Nacional de Salud Publica.   
    
Concentra noroeste decomiso de drogas/Reforma  
Los estados de Baja California, Sonora, Sinaloa, Durango y Chihuahua concentraron la mayor cantidad de aseguramientos de 
drogas en el país entre 2018 y 2023, informó Edna Patricia Zepeda Morales, representante de la Agencia de Investigación 
Criminal de la FGR. La funcionaria dijo además que en el periodo de diciembre de 2018 a junio de 2023 se han asegurado 
diversos precursores químicos para la preparación de anfetaminas y fentanilo, aunque sin precisar las cifras de las 
incautaciones. En tanto, el titular del Conadic, Gady Zabicky, advirtió que el combate al consumo y tráfico de fentanilo es un 
tema que no sólo encabeza la agenda nacional, sino que se ha vuelto uno de los asuntos de discusión más importante en el 
mundo. Un informe del Observatorio Mexicano de Salud Mental y Adicciones estableció que la demanda de atención por el 
consumo de fentanilo en México se disparó 3 mil 230% al pasar de 10 casos durante 2018 a 333 expedientes en 2022.  
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Por pandemia, INER aumentó personal en 71%/24 Horas, Reforma  
Para atender la emergencia por la pandemia de COVID el INER, de la Secretaría de Salud, contrató 71% más personal 
durante 2020 y 2021. Al rendir su décimo informe de trabajo, el director general del INER, Jorge Salas Hernández, dijo que 
antes de la pandemia el instituto contaba con dos mil 100 personas trabajadoras de la salud; en la actualidad son tres mil 
600; “el compromiso es mantener esta plantilla laboral”, aseguró. Detalló que han incrementado las consultas de primera 
vez y subsecuentes, la atención en urgencias respiratorias, hospitalización, cirugía, procedimientos anestésicos y de alta 
especialidad, así como los egresos por mejoría, sesiones de rehabilitación, capacitación y educación continua.   
 
Investigación en Medicina Veterinaria y Zootecnia, clave ante desafíos futuros/Diario Imagen  
A medida que enfrentamos desafíos globales como el cambio climático, las enfermedades zoonóticas y el crecimiento de la 
población animal, cobra mayor importancia la adecuada preparación del alumnado en materia de medicina veterinaria para 
atender las complejidades del futuro, afirmó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Carlos Eduardo 
Barrera Díaz, al encabezar el cuarto informe de actividades de la directora de la Facultad de Medicina Veterinaria y 
Zootecnia, Trinidad Beltrán León. (…) Por su parte, Trinidad Beltrán León destacó que la Licenciatura en Medicina 
Veterinaria y Zootecnia mantiene su acreditación a nivel nacional e internacional por parte del Consejo Nacional de la 
Educación de la Medicina Veterinaria y Zootecnia y el Consejo Panamericano en Ciencias Veterinarias, siendo este uno de 
los cinco programas de la Autónoma mexiquense reconocidos a nivel internacional. En el periodo que se informa, refirió, la 
Facultad tiene 12 cuerpos académicos, de los cuales, nueve están consolidados, uno en consolidación y dos en formación; 
además, cuenta con el registró de 22 proyectos de investigación, de los cuales, 72.7% cuenta con financiamiento.   
 
Satisfacción salarial no tiene que ver con ganar más/Reforma  
Los trabajadores independientes que ganan poco no están tan contentos con su remuneración. Una encuesta del 2020 de 
cientos de trabajadores temporales analizada por investigadores del Instituto de Política Económica, un grupo de expertos 
centrado en la política en torno a los trabajadores de bajos y medianos ingresos, encontró que quienes trabajan para 
empresas de plataformas digitales como Uber, Instacart o DoorDash a menudo reportaron malas condiciones de trabajo y 
salario bajo. Uno de cada cinco trabajadores temporales a menudo no podía solventar comida suficiente, encontró la 
encuesta. Independientemente de la situación laboral, el 83% de los trabajadores de la tecnología informaron sentir que se 
les pagaba de manera justa, más que las personas en cualquier otro campo, según la encuesta de ADP. Los trabajadores de 
la construcción, bienes raíces y finanzas también reportaron tasas más altas de satisfacción salarial. Los de educación y 
salud fueron los menos contentos con su salario, seguidos por los trabajadores del ocio, hospitalidad y servicios de 
alimentación.   
 
La Secretaría de Salud capitalina ha detectado 300 personas al año positivas a cáncer de mama en Ferias del Bienestar/La 
Prensa, Reforma, 24 Horas  
El jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró que seguirán y se enlazarán con el programa de las 333 colonias Prioritarias de la 
Ciudad de México. A través de las Ferias del Bienestar la Secretaría de Salud capitalina se han detectado 300 personas al 
año positivas a Cáncer de mama, aunque en etapas avanzadas, por ello, la Secretaría de Salud capitalina, Oliva López 
Arellano, hizo un llamado para que la población de entre 40 y 69 años de edad acuda a realizarse una mastografía. Así, las 
Ferias del Bienestar van a continuar en la Ciudad de México y se enlazarán con el programa de las 333 colonias Prioritarias, 
a fin de concentrar más trabajo, informó el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama.  
 
Inicia vacunación antirrábica/El Universal, 24 Horas, Excélsior, Ovaciones  
La Secretaría de Salud de la CDMX inició la jornada de vacunación antirrábica y felina gratuita, que se llevará a cabo hasta el 
15 de julio. Se tiene contemplado aplicar 377 mil dosis en centros de salud y brigadas móviles. En 2022 se suministraron un 
millón 218 mil 383 vacunas antirrábicas. La importancia de este tipo de acciones radica en que se trata de una enfermedad 
100% letal; sin embargo, se puede prevenir con la vacuna.   

     
 

 
 
 


